
Protokoll der Mitgliederversammlung der DCGBS 2019 
 
Zeit:  13:15 – 14:10 am 16. November 2019 
Ort:  Ricarda-Huch-Schule, Mendelssohnstraße 6, 38106 Braunschweig 
Schriftführung:  Wei Klee 
Versammlungsleitung: Andreas Heinrich 
Teilnehmer:  24 Mitglieder (Anhang 1) 
 
1. Begrüßung und Vorstellung 

 
Herr Heinrich begrüßte die Anwesenden herzlich und stellte fest, dass die Versammlung satzungs-
gemäß einberufen und beschlussfähig ist. 
 

2. Feststellung der Stimmberechtigten 
 
Herr Heinrich als Mitglied des Präsidiums leitete die Mitgliederversammlung. Es waren insgesamt 24 
Mitglieder anwesend und 24 davon sind stimmberechtigt. 
Es wird entschieden, dass die Abstimmungen per Handzeichen erfolgen. 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Herr Heinrich stellte die Tagesordnung vor. Die Tagesordnung wurde ohne Gegenstimme ange-
nommen. 
 

4. Jahresbericht des Vorstandes 
 
Frau Li berichtete über die Aktivitäten des Schulbetriebs. 
 
19. November 2018 Teilnahme am Gesangsprogramm beim Frühlingsfest des Chinesischen 

Studentenvereins der TU Braunschweig 
26. Januar 2019  Vortrag „Von Nanjing nach Chengdu“ von Schüler der Klasse D 
09. Februar 2019 Bao Jiaozi von Schüler und Lehrer in der Schule zur Feier des Frühlings-

festes 
März 2019 Teilnahme an Mitgliederversammlung “Verband der Chinesisch-Schulen 

Deutschlands e.V.“ in Stuttgart 
04. Mai 2019  Vortrag „Rundreise Taiwan“ von Schüler der Klasse A 
01. Juni 2019 Interne Weiterbildung und Erfahrungsaustausch der Lehrerschaft 
28.September 2019 Quiz-und-Rätsel-Party zur Feier des Mondfestes 
September 2019 Teilnahme drei Schülerinnen an einem Schreibwettbewerb des Verban-

des 
 
Herr Heinrich berichtete über die Aktivitäten des Vorstands: 
 
Januar 2019 Teilnahme am Frühlingsfest von dem Chinesischen Konsulat im Hamburg 
Juni 2019  Organisieren eines Ortstermins des Konsulats in Braunschweig 
Oktober 2019 Abholung 400 Schulbücher vom Konsulat 
 
Highlight in diesem Jahr war ohne Zweifel der Auftritt der kantonesischer Oper-Sängerin Frau Lai 
Qiongxia in der Schule. Frau Lai wurde im Rahmen der „Kulturnacht 2019“ von der Stadt Braun-
schweig als chinesische Künstlerin eingeladen. Wir als Verein begleitete Frau Lai bei ihren Auftritten 
und beim Empfang mit der Bürgermeisterin. Im Gegenzug präsentierte sie exklusiv für die Schüler 
und Lehrer die Kunst der kantonesischen Oper. 
 
Auch nicht zu vergessen ist das Interview vom Radio Okerwelle mit Vereinsvorsitzender Herrn Hein-
rich und der Schulleiterin Frau Li im Oktober. Das Interview wurde zweimal im November ausge-
strahlt. 
 
Nach dem Rückblick der Aktivitäten zeigte Frau Li einen aktuellen Stand von der Schule: 
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• 3 Klassen für Erwachsene und 9 Klassen für Kinder und Jugendliche; 
• aktuell 120 Schüler und Schülerinnen mit 161 Eltern sowie 10 weiteren Mitgliedern; 
• Davon 43 % mit chinesischem, 34 % mit deutsch-chinesischem und 22 % mit deutschem Hinter-

grund; 
• 12 Lehrkräfte, davon 9 Eltern mit Kindern an unserer Schule. 
 
Auch in diesem Schuljahr wurde in der Qualifikation der Lehrerschaft investiert. Folgende Fortbil-
dungen wurden absolviert: 
 
24. Februar Teilnahme der Weiterbildung von 3 Lehrerinnen beim Verband der Chinesischen 

Schulen in Frankfurt 
03.- 04. Juli Teilnahme der Weiterbildung von 2 Lehrerinnen am Konfuzius-Institut in Berlin 
25. September Teilnahme der Weitbildung von einer Lehrerin am Konfuzius-Institut in Hannover 

 
Frau Li informierte die Mitglieder auch über die Zusammensetzung der Klassen. Die Klassen werden 
nach Alter der Schüler zusammengesetzt. Es zeigte eine Überzahl der Schüler in der Vorschulgrup-
pen und eine Unterzahl der Schüler in der Erwachsenengruppen. Es gibt aktuell einen Aufnahme-
stopp bei Vorschulkindern bis Ende des Schuljahres. Gleichzeitig arbeiten die Schulleitung und die 
Lehrerinnen an eine Lösung bei der Anfänger-Erwachsene-Gruppe, sodass sich das Lernniveau dort 
trotz neuer Ankömmlinge in der Klasse weiterentwickelt. 
 
Herr Claussen zeigte die regionale Verteilung der Schüler. Sein Fazit: aus Stadt Braunschweig 
kommen die meisten Schüler; in der Stadt Wolfsburg besteht das größte Potenzial für neue Schüler. 
 

5. Bericht über das Geschäftsjahr 2018 
 
Herr Winter stellte Finanzlage des Vereins vor. Im Geschäftsjahr 2018 hatte der Verein ein negati-
ves Ergebnis von € 2.021 am Ende des Geschäftsjahres ausgewiesen, wobei der Endbestand am 
Jahresende € 20.617 betrug. Herr Winter gibt einen positiven Ausblick auf das Geschäftsjahr 2019. 
Der Erhalt eines Zuschusses der Stadt Braunschweig für die Feier des Schuljubiläums im letzten 
Jahr sowie die gestiegene Zahl der SchülerInnen werden zu einem mindestens ausgeglichenen Er-
gebnis führen. 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
 
Auf Antrag von Herrn Heinrich wurde der Vorstand für das Geschäftsjahr 2018 entlastet mit: 
 
Gegenstimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
Zustimmungen: 24 
 

7. Satzung, Beitragsordnung 
 
Herr Heinrich schlug eine klarere Trennung von Vereinsfunktionen und dem operativen schulischen 
Geschäft vor, um eine flexiblere Besetzung von Aufgaben im Schulbereich ohne Anpassungen der 
Satzung und eine Wahl durch die Mitgliederversammlung zu ermöglichen. 
 
Aus diesem Grund wird die Reduzierung der Anzahl Vorstandsmitglieder von sieben auf fünf Positi-
onen vorgeschlagen. Die bisherigen Position Beauftragte/r für Bildung u. Prüfung sowie für Schulor-
ganisation entfallen im Vorstand, werden aber weiterhin durch Mitglieder umgesetzt. 
 
Der Vorstand bedankt Frau Yan Sonst und Frau Qiong Luo für die tolle Zusammenarbeit und großes 
langjähriges Engagement. 
 
Herr Winter kündigte an, dass das Schulgeld und der Mitgliedsbeitrag in 2020, trotz des negativen 
Ergebnisses in 2018, unverändert bleibt.  
 
Die vorgestellten Änderungen der Satzung und der Beitragsordnung werden von den anwesenden 
stimmberechtigten Mitgliedern mit 24 Zustimmungen beschlossen. 
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8. Neuwahl des Vorstandes 
 
Herr Heinrich stellte auf der Versammlung fest, dass keine weiteren Vereinsmitglieder als Kandida-
ten für Vorstand zur Verfügung stellten.  
 
Für folgende Vorstandpositionen wurde abgestimmt: 
 
Präsident     Christian Claussen 
1. Vizepräsident    Andreas Heinrich 
2. Vizepräsidentin & Schulleitung  Sashuang Li 
Beauftragter für Kassenführung  Andreas Winter 
Beauftragte für Schriftführung  Wei Klee 
 
Der neue Vorstand wird von den anwesenden Stimmberechtigten bestätigt: 
 
Gegenstimmen: 0 
Enthaltungen: 1 
Zustimmungen: 23 
 

9. Neuwahl der Kassenprüfer 
 
Für das Geschäftsjahr 2019ff. bleiben Herr Stephan Brunssen als 1. Kassenprüfer und Herr Thomas 
Firley als 2. Kassenprüfer. 
 
Die Wiederwahl wird von den anwesenden stimmberichtigten Mitgliedern wie folgt abgestimmt: 
 
Gegenstimmen: 0 
Enthaltungen: 4 
Zustimmungen: 20 
 

10. Ausblick 2020 
 
08. Februar 2020  Frühlingsfest in der Schule 
07. November 2020 Mondfest in der Schule 
Termin noch offen   Auffrischung Erste-Hilfe-Kurs 
Termin noch offen  Notfallübung  

 
11. Verschiedenes 

 
Es wird die Beteiligung von Mitgliedern an der Vereinsarbeit erörtert. Insbesondere bedarf es einer 
Urlaubsvertretung für Herrn Szallies zur Betreuung der Homepage des Vereins und der Schule. Frau 
Jung Sun Lie erklärt sich bereit, diese Aufgabe künftig zu unterstützen. 
 
Bei der Übersetzung von Texten ins Chinesische für die Homepage unterstützt in Zukunft Frau Klee. 
 
Um 14:10 erklärte Herr Heinrich die Mitgliederversammlung für beendet. 
 
 
 
 
gez. 
 
 
 
 
Wei Klee   Andreas Heinrich 


